

## #Economía

# Recorte esperado

**El gasto público deberá ser reducido debido a la caída del crudo. Aunque las finanzas están aseguradas con las coberturas petroleras, éstas se volverán efectivas hasta finales del año**

**POR RODRIGO CARBAJAL**

@RodrigoCarbajal

**L**a caída del precio del petróleo amenaza el plan de gasto que contempló la Secretaría de Hacienda en su paquete económico de 2015.

El gobierno federal gastó 773 millones de pesos en el aseguramiento de las finanzas públicas mediante las coberturas petroleras. Los instrumentos asegurarán un precio de 76.4 dólares por barril de crudo en un escenario donde la mezcla mexicana se ubica debajo de los 40 dólares.

Sin embargo, las coberturas se volverán efectivas hasta el último trimestre del año. Mientras tanto, el gobierno federal deberá afinar sus proyecciones de gasto.

Columnistas financieros aseguran que el Presidente Peña se reunió esta semana con su gabinete para definir los ajustes al presupuesto, que podrían llegar a ser de hasta 180 mil millones de pesos.

A pesar de que 2015 es año electoral, analistas esperan recortes en burocracia, comunicación social y ciertos proyectos de infraestructura.

Consideran que la reforma fiscal de tipo recaudatorio que entró en vigor el año pasado no es suficiente para compensar la caída de ingresos derivada de una baja en la producción y el precio de petróleo.

A inicios de enero, Luis Videgaray, Secretario de Hacienda y Crédito Público, dijo que mantener la estabilidad macroeco-

nómica del país era prioritario. Por lo tanto, el gobierno se comprometía a mantener su promesa de cero déficit para 2017.

Videgaray, aseguró que fue decisión expresa del presidente Enrique Peña Nieto que el faltante en el presupuesto de este año se cubriera con recortes en el gasto público y no con deuda.

De acuerdo a los criterios de política económica de la Secretaría de Hacienda, en los últimos años el nivel de deuda relativo al Producto Interno Bruto se ha incrementado constantemente.

En reportes independientes recientes, el Fondo Monetario Internacional y Blackrock, el administrador de activos más grande del mundo, señalaron la evolución del endeudamiento como uno de los riesgos más significativos para México.

Según las autoridades económicas, la política pública del país pretende mantener el grado de inversión A3 que la calificadora Moody's le otorgó a su deuda soberana a inicios del 2014.

### Pemex y CFE expuestas

El Secretario de Energía, Pedro Joaquín Coldwell, anunció que las empresas productivas del estado, Pemex y la Comisión Federal de Electricidad (CFE), alistan un recorte de gasto. Dado que estas entidades no cuentan con la protección de las coberturas petroleras, deberán realizar ajustes a su presupuesto.

Coldwell no descartó el despido de personal como una de las implicaciones de las nuevas propuestas de egresos de Pemex y CFE. ☉

